Año VI, No. 5 15 de marzo de 1978

El Sr. Andreotti cambió puntos de vista con el Ministro de Empleo Bud Cullen, la Ministro de Sanidad y Bienestar Social Monique Bégin y el Ministro de Multiculturalismo Norman Cafik sobre varios asuntos bilaterales que afectan a la comunidad italocanadienses. A la cena de estado ofrecida por el Sr. Trudeau a los ilustres visitantes acudieron unas 1.800 personas.

## Visita a la capital

Una vez en Ottawa, el Primer Ministro italiano fue recibido oficialmente por la Presidente del Senado Sra. Renaude Lapointe y el Presidente Interino de las Sesiones de la Cámara de los Comunes Gérald Laniel en los edificios del Parlamento. Allí presenció por unos momentos el período de preguntas de la Cámara de los Comunes y una reunión especial conjunta de los comités de la Cámara de los Comunes y el Senado sobre asuntos exteriores y defensa nacional, primera vez en la historia de las visitas de dignatarios extranjeros. El Sr. Andreotti depositó una corona de flores en el cenotafio nacional.

En la Casa del Gobierno, el Gobernador General Jules Léger y su señora fueron anfitriones de un almuerzo en honor de los visitantes italianos. Las conversaciones con el Sr. Trudeau durante las sesiones de trabajo que siguieron a este almuerzo incluían cooperación industrial, adquisición de productos para la defensa y relaciones culturales. El Sr. Andreotti debatió con el Ministro de Hacienda Jean Chrétien y el Ministro de Energía, Minas y Recursos Alastair Gillespie la economía mundial y domés tica y asuntos sobre energía nuclear.

El intercambio de notas firmado por el Embajador italiano y el Secretario de Estado Interino para Asuntos Exteriores Roméo Leblanc permite disposiciones temporales para transferencia de tecnología destinadas a facilitar la presentación de pliegos de licitación por compañías italia nas para la posible construcción de reactores Candú en Italia.

El Sr. Andreotti visitó el Ayuntamiento de Ottawa donde recibió a miembros de la comunidad italocanadiense y miembros del cuerpo diplomático de los países de la OTAN y la Comunidad Económica Europea. Des pués fue huésped de honor de la cena dada por el Embajador Smoquina.

## Quebec y Montreal

El cuarto día de su visita, los visitantes italianos, acompañados por la Ministro de Comunicaciones Jeanne Sauvé, se desplazaron a la Ciudad de Quebec, donde el Primer Ministro de Quebec René Lévesque les ofreció un almuerzo. Más tarde y en el mismo día, los miembros de la comunidad italiana de Montreal ofrecieron una recepción de vino y queso en su honor y por la noche el Ministro de Relaciones Federales Marc Lalonde y su señora ofrecieron una cena a los visitantes.

El último día de su visita, el domingo 20 de noviembre, los Sres. Andreotti acudieron a la misa celebrada en la Catedral Marie-Reine du Monde por el Obispo Auxiliar de Montreal André Cimichella, de origen italiano. Más tarde visitaron el Parque Olímpico, antes de acudir al almuerzo ofrecido por el Alcalde de Montreal Jean Drapeau y su señora. En el mitín con la comunidad italiana de Montreal celebrado en el Centro Pierre-Charbonneau, el Primer Ministro italiano recibió la calurosa acogida de unas 3.000 a 4.000 personas, a quienes dirigió luego la palabra.

El Ministro de Asuntos Urbanos André Ouellet y su señora que acompañaron al Primer Ministro Andreotti y su señora a Montreal les despidieron a últimas horas de la tarde cuando se pusieron en camino a Roma.

## Robustecimiento de vínculos.

La visita del Primer Ministro Andreotti, a continuación del viaje oficial del Primer Ministro Trudeau a Italia en 1975 y otro viaje semiprivado un año más tarde, ha robustecido todavía más las buenas relaciones entre Canadá e Italia. Entre este tiem po se han realizado otras visitas ministeriales y el Ministro de Defensa Nacional Barney Danson visitará Italia en diciembre.

La presencia del Sr. Andreotti en Canadá, además de hacer posible la firma de los acuerdos mencionados anteriormente, sugiere una expansión de las relaciones entre Canadá e Italia, particularmente en la esfera económica, donde se están estudiando importantes proyectos industriales conjuntos. La cooperación nuclear se beneficiará también de la visita, ya que en un futuro cercano se establecerá una Cámara Italo-